

# 菖蒲の庭から

〒250-0866 小田原市中曾根359  
小田原市立東富水小学校だより  
☎ 36-3236 FAX 36-0974  
文責 校長 森戸義久



## いよいよ夏休みー安全な夏休みのために

さて夏休みを間近に控え、子どもたちは休み中の楽しい計画に胸を踊らせていることだと思います。子どもたちにとっては、学校での集団生活や時間的な制約から離れ、家庭や地域が主な生活の場になります。ですから、地域の行事に積極的に参加したり、家族とふれあったり、日常の学校生活では得られない体験ができるチャンスでもあります。

40日以上長い期間をどのように過ごさせるかということは、保護者の方にとっては頭を悩ますことだと思いますが、前述したように、子どもたちの成長にはなくてはならない長期の休みです。学校から配布される「夏休みのしおり」などを参考にし、楽しく、安全で、実りの多い夏休みになるよう、よろしくお願いいたします。



夏休みを安全に過ごすために、2つの取り組みをしましたので、紹介します。

### ◆交通安全講話

1つめは、7月8日(火)の朝会に小田原警察署から警察官を講師としてお招きし、交通安全についてお話をいただきました。右の写真はその時の様子です。

7月8日当日の朝に、子どもたちの登校の様子を見て、注意することを5つにまとめて、話していただきました。内容は次の通りです。特に5番目の夏休みの自転車事故には注意したいものですね



- 1 歩道がない道を歩くときは、前を見て、白い線の内側を歩きましょう。
- 2 ふざけっこをしないで歩きましょう。
- 3 横断歩道を渡る時、最後まで歩道内を歩きましょう。
- 4 横断歩道を渡る前に、青信号がチカチカしている時は渡らない。横断中にチカチカしたら、急いで渡りましょう。
- 5 夏休みに入ると小学生の自転車事故が多くなります。事故にあわないためにルールを守りましょう。2人乗り、並んで走る、道路の右側を走る、信号無視、これらは全部だめです。

### ◆携帯安心安全教室

2つめは、7月10日(木)に携帯安心安全教室を5・6年生の児童全員と保護者を対象に開き、様々な具体的な事例をもとに、お話をいただきました。

高学年を中心に、携帯電話やスマートフォンを持つ児童が増えています。世間では、依存症といわれるほど、手放せなくなっている人もいます。メールやアプリの使い方にも守るべきルールやマナーがあります。直接顔が見えないことから、軽い気持ちで、口では言えないことを書き込んだり、不十分な文章から誤解を招いたりということもあります。



またスマートフォンはパソコンと考えるべきで、携帯電話とは比較にならない多くの機能があり、ルールやマナーだけでなく、子どもだけでなく、私たち大人もスマートフォンならではの危険性や問題点を知っておくべきですね。例をあげれば、

- 1 ネットで知り合った人は本当に大丈夫？ どのような人かもわからないのに、自分の情報(名前、写真、住所など)を渡す危険性を考えるべきですね。
- 2 便利なアプリや無料アプリのダウンロードは慎重にしたいものです。無料だと思っても、知らないうちに有料のコンテンツを使ってしまい、高額請求を受ける場合があります。
- 3 スマホは従来の携帯電話よりも使う時間が長くなる調査結果があります。メールのやりとり縛られて、睡眠時間や勉強時間が少なくなり、スマホや携帯に振り回されてしまうことになります。

携帯電話やスマートフォンは、必要のない限り持たせないようにお願いします。また、持たせる場合には、ご家庭での約束をしっかりと決めてください。携帯やスマホがないと仲間はずれにされて遊べないなど、ネットいじめにならないようにしたいものです。しっかりと自分の言葉で伝えることが大切であり、自他を思いやり、大切にすることができる児童になってほしいと思います。

※ 参考になるホームページの紹介

「安心ネットづくり促進協議会」が保護者の方には参考になるかと思えます。安心ネットと入力することで見つかると思います。

## 小田原ちょうちん水上アートフェアのご案内

7月4日(金)に5年生のふれあい行事として、小田原ちょうちん作りをしました。

ここで作られた東富水小5年生の小田原ちょうちんは、他の小学校のものと一緒に、小田原城のお堀全域で開催される「小田原ちょうちん水上アートフェア」に展示されます。今年は、7月26日(土)の18:50に点灯式が行われ、期間は7月26日(土)～8月3日(日)、点灯している時間は18:30～22:00です。機会があれば、是非、お出かけください。



5年生教室に飾られているちょうちんです

## 一輪車を修理していただきました



東富水小おやじの会メンバーで、中曽根にお住まいの保田さんが、昨年度、壊れて廃棄となるはずだった12台の一輪車から、使える部品を組み合わせ、6台の一輪車を再生、使えるようにしていただきましたが、今年も同様に、10台再生していただき、7月2日に届けられました。一輪車に限らず、先月の学校だよりでも紹介した新しくなった昇降口の「すのこ」にしても、子どもたちの豊かな学校生活のために支えているたくさんの大人の存在を知り、感謝の気持ちを忘れずに大事に使って欲しいと思います。

## 飼い犬を助けたお話しです

6月に雷雨の激しい日がありましたが、本校の4年生3人がテニスガーデン付近で犬を見つけ、雷雨の激しい中、蛍田派出所へ届けました。子どもたちが保護した犬は、飯田岡にお住まいのある方が飼っていた犬で、雷鳴に驚いて玄関を飛び出し、行方不明になってしまったそうです。警察にも連絡し、行方を捜していたところ、蛍田派出所からその方へ、保護しているとの連絡が入り、飼い主のもとへ戻ることができました。後日、その方から、わざわざ、学校にも礼状が届き、たいへん感謝されていました。このような優しい姿がこれからもたくさん見られると良いですね。



## 9月の主な行事

- 9月1日(月) 朝会、防犯パトロール
- 9月2日(火) 給食費集金(1・2年)  
泳力検定(~9/5)
- 9月3日(水) 給食開始  
給食費集金(3・4年)
- 9月4日(木) 給食費集金(5・6年)  
尿検査
- 9月9日(火) 朝会  
三校一園合同引き取り訓練
- 9月10日(水) 計算ボランティア
- 9月12日(金) 計算ボランティア
- 9月16日(火) 防犯パトロール、尿検査(二次)
- 9月17日(水) 全学年14:00下校(~9/19)
- 9月26日(金) 運動会前日準備
- 9月27日(土) 運動会
- 9月29日(月) 振替休日



## 夏休みに向けてのお知らせ

### 夏休み中の校舎への出入りについて

夏休み中も、平日(月～金)は、日直の職員がおりますが、日直以外の職員は出張や夏季休暇等で不在の場合がありますので、ご来校前に電話で確認をいただくと良いと思います。

また、安全管理のため、玄関及び昇降口は施錠していますので、ご用の場合は、インターホーンを使い、職員室へ連絡してください。

### こんな時は すぐに ご連絡を

- ① 他の学校への転校が決まった時
- ② 交通事故にあった時
- ③ 不審者に会ったりした時など、安全に関わる場合には、すぐに警察にも連絡してください。

\*学 校 3 6 - 3 2 3 6  
\*小田原警察署 3 2 - 0 1 1 0

